

## 2 septembre

### Déclaration de l'indépendance du Vietnam et fête nationale

En 2020, le Vietnam fêtera le 75<sup>ème</sup> anniversaire de la proclamation d'indépendance en 1945, par Ho Chi Minh ("celui qui éclaire").

Le 2 Septembre est devenu la fête nationale du Vietnam. Pour cette grande fête patriotique, dans les rues, des feux d'artifices, des défilés, des célébrations en tout genre sont organisés. On peut voir un grand nombre d'affiches d'Ho Chi Minh parlant au microphone en 1945.

C'est, en effet, le 2 septembre 1945, que le premier Président du Vietnam, proclama l'indépendance du pays. Cette année-là, alors que l'on compte quatre ans de coexistence franco-japonaise en Indochine, les Japonais réalisent un coup de force pour éliminer l'armée et l'administration coloniale française.

Les Viet minh profitent de cette confusion et prennent le pouvoir à Hanoï lors de la révolution d'août. L'empereur Bao Dai abdique, c'est la fin de la dynastie des Nguyen.

Le 2 septembre 1945, jour de la signature de la reddition japonaise, Ho Chi Minh, chef des Viet minh, déclare l'indépendance du Vietnam sur la place Ba Dinh à Hanoï, au nom du gouvernement provisoire de la République démocratique du Vietnam.

« Le Vietnam a le droit d'être libre et indépendant et, en fait, est deve-



Les drapeaux du Vietnam flottent partout, colorant la ville de rouge et jaune.

nu un pays libre et indépendant. Tout le peuple du Vietnam est décidé à mobiliser toutes ses forces spirituelles et matérielles, à sacrifier sa vie et ses biens pour garder son droit à la liberté et à l'indépendance. »

Non reconnue par la France, cette proclamation sera à l'origine de la guerre d'Indochine.

## 30 avril, Libération de Saïgon

Le 30 avril 1975 est un tournant historique, marquant la victoire finale de la résistance contre les Américains, avec la « chute » ou « la libération » de Saïgon. Le régime soutenu par les forces américaines, tombe, écrasé sous le poids de l'armée populaire vietnamienne. Cette date marque la fin de la guerre du Vietnam mais il s'agit également du premier pas vers la réunification définitive du pays. Cette journée est aujourd'hui devenue fériée dans l'ensemble du pays. Chaque 30 avril est une occasion de revenir sur la grande victoire printanière, fierté du peuple vietnamien.

En 2020, en sera célébré le 45<sup>ème</sup> anniversaire. Parades et défilés militaires sont à prévoir dans les rues de Saïgon. Drapeaux vietnamiens et du parti communiste pavoleront partout tandis que les affiches caractéristiques, immenses fresques colorées, banderoles ou inscriptions, fleuriront dans les rues pour commémorer cet événement.

